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Lafalta de cifras oficiales y datosaccesibles dificulta enormementela 
evaluación de programas y el destino delos recursos”. 

ELIZABETH ARÉVALO PAKARATI alcaldesa de Rapa Nuial evaluar sus primeros meses 
  

Cristián RojasM. 
cristianrojasxQmercuriovalpo.cl 

1 exalcalde Daniel Jadue Esso 
Youtube “Sin maquillaje”, 

dijo sobre la Megatoma de San 
Antonio y el inminente desalojo 
ordenado porla Justicia para es- 
te jueves 27, que “aquí hay que 
expropiar y hay queirseajuicio”, 
aunque “se demore 20 años la 
Justicia” enresolver: Tambiénre- 
cordó que comocoalicióndeGo- 
bierno “nos comprometimosa 
nunca desalojar mientrasno hu- 
biera una solución habitacional. 
Noíbamos atirara nadie ala ca- 
lle; menos para cuidar intereses 
privados de genteque haceespe- 
culación conelsuelo urbano”. 

Asimismo, advirtió que “los 
carabineros están preparados 
para perseguir delincuentesyno 
parasacar aciviles inocentes de 
lugares donde pernoctan por- 
queno tienen otra, porlo tanto, 
quenadiesequejesi durantees- 
te desalojo hay heridos. Y ojalá 
no haya muertes”. Sus palabras 
no encontraron eco en parla- 
mentarios locales afinesal Go- 
bierno, y desde la oposición in- 
clusoseanunció una querella. 

La diputada Camila Rojas 
(FA), quien como sanantonina 
conocede cerca la situación, di- 
joque “elGobiemoestáenloco- 
recto, enelsentido de proponer 
una salida institucional quecon- 
sisteenla formación de coopera- 
tivas; insistir en la negociación 
con los dueños (el lunes habrá 
unanueva reunión) y dejar cla- 
roqueel desalojo tiene dificulta- 
desdiversas y que unadeellases 
humanitaria”. 

Entalsentido, estimó que “la 
pega se está haciendo. Ahora 
bien, mejor sitodofuera másrá- 
pido, por ejemplo, el catastro 
quese hizo se demoró mucho; 
pero también hay otras cosas 
queno dependen del Gobierno, 
y acá los dueños del terreno tie- 
nenmuchoque decir. Entonces, 
yo estoy con lo que ha propues- 
toel Gobierno, ynocon loque di- 
ce el exalcaldejadue”. 

  

COMISIÓN INTERAMERICANA 
Porotraparte, indicó que“junto 
al diputado Cuello solicitamos a 
la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos quereviseel 
caso y habilite que haya más 
tiempo para lo que el Gobierno 
ha propuesto, que esla forma- 
ción de cooperativas, y por ese 
mediola compra delterreno. Pa- 
raello, la disposición delos due- 
ñoseslaciave. Desdeel Minvu ha 

Oficialismo no respalda dichos 
de Jadue sobre desalojo de toma 
san antonio. Exalcalde habló de expropiar la Megatoma Centinela. Congresistas 
locales discrepan y desde la oposición el diputado Celis anuncia una querella. 

“Yo estoy con lo que 
ha propuesto el 
Gobierno, y no con lo 
que dice el exalcalde 
Jadue”. 

Camila Rojas 
Diputada Frente Amplio 

“Lo quese requiere 
acá es una solución 
real para las familias, 
quese va a lograr por 
el camino del 

Luis Cuello 

Diputado Partido Comunista 

“Yo respaldo lo que 
está intentando el 
Gobierno a través de 
la organización de 
cooperativas de 
vivienda”. 

Juan Ignacio Latorre 
Senador Frente Amplio. 

“O no ha leído la ley, o 
no la conoce, o bien lo 
que (Jadue) propone 
es vivir en un mundo 
dondeno hay 
propiedad”. 

AndrésCelis 
Diputado Indp/ex RN 

habido varias reuniones conlos 
dueños para avanzar, yo espero 
que ellos permitanarribara una 
solución, y quese anteponga el 
interés colectivo”. 

Porsuparte, elsenador Juan 
Ignacio Latorre (FA) dijo respal- 
dar “lo queestáintentandoelGo- 
bierno a través de la organiza- 
cióndecooperativas de vivienda 
que puedanttener acceso a Cré- 
dito con Aval del Estado y com- 
prarlos terrenos, en una nego- 
ciación aprecio justo conlos pri- 
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LA CORTE DE APELACIONES FIJÓ PARA EL JUEVES 27 LA EXPULSIÓN DE LOS HABITANTES DE LA MEGATOMA. 

vados (sin especulación). De esa 
manera avanzar en un proceso 
de regularización y habitabili- 
dad, el cual pueda seracompa- 
fado por lasinstituciones públi 
cas desde el Gobierno central, 

  

Latorre estimó “queesaalter- 
nativaes viable y sostenible, con- 
siderandolarealidadsocial de las 
personasque habitan ahíenSan 
Antonio, en sugran mayoría fa- 
milias chilenas, sin vivienda an- 

terior, muchas mujeres jefas de 
hogar, niños, niñas y adolescen- 
tes que el Estado tiene el deber 
de proteger. Espero que el lunes 
enlareunión que van asostener 
el Ministro Montes y el Subsecre- 
tario Cordero conlos propieta- 
rios se avance en una solución 

social y habitacional sostenible 
queevite el desalojo”. 

Para el diputado Luis Cuello 
(PO), “la opción del desalojo es 
un camino que no resulta acep- 
table, es una medida de fuerza 
quesolo vaa provocar un gran 
problema humanitario, y que 
ademásvaaagravarlacondición 

de pobreza delas personas que 
habitanen esecampamento. Por. 
Jotanto, lo queserequiereacáes 
unasolución real para las fami- 
Jías, quese va a lograr por el ca- 
mino del diálogo, y al respecto 
estálaalternativa de quelas fami- 
lias se agrupen en cooperativas, 
que compren el terreno, creo 
queesalgo quedebeser conside- 
rado, pero eso ciertamente re- 
quiere que los dueños no estén 
especulando conlanecesidad de 
laspersonas”. 

10 MIL PERSONAS 
Enesecontexto, advirtióque “no 
hay queserciego alarealidad. La 
realidad es que son 10.000 las 
personas que habitan en ese 
campamento, más de 4.000 fa- 
millas, hay además un elevado 
porcentajedeniños, niñas y ado- 
lescentes. Entonces, en definiti 
va, lo que esperamos, es que es- 
totengaunasolución razonable, 
unasolución también quetenga 
un componente respecto a los 
derechos humanos, y enesesen- 
tido, nosotros ya presentamos 

  

enenero pasado unasolicitudde 
medida cautelar ante la Comi- 
sión Interamericana de Dere- 
chos Humanos, junto aladíputa- 
da Camila Rojas. Esta semana 
que pasó, yo presenté un nuevo 
escrito pidiendo una resolución 
urgente, y estamos esperando 
quelorevisela Comisión”. 

En cuanto ala crítica que hi- 
zoJadueala coalición de Gobier- 
no señalando que se habían 
comprometido a no desalojara 
nadie mientras no hubierasolu- 
ción habitacional, Cuello recor- 

dóque“el desalojoes una medi- 
da que está adoptando el Poder 
Judiciala través de Corte de Ape 
laciones de Valparaíso, que ha 
dispuesto un plazo que esbas- 
tante inmediato, entonces creo 

queahíradicael problema, ypor 
esa misma razón nosotros recu- 

rrimosala Comisión Interameri- 

cana de Derechos Humanos, 
porque el problema desde el 
punto de vista humanitario es 
grave. El desalojo proviene del 
Poder Judicial, que ha acogido 
unrecurso de protección de los 

dueñosdelterreno”. 
Desdelaoposición, el diputa- 

do Andrés Celis (Indp./ex RN), 
consideró que “aquí tiene que 
haber un pronunciamiento del 
Tribunal Supremo del Partido 
Comunista, porque, claramente, 
hay un llamado ala violencia de 
parte del exalcalde”. 

Asujuicio, “cuando él habla 
de quela policía sería larespon- 
sable enel caso de que hubiese 
heridosofallecidos, enelfondo, 
alhablardela policía, estaría es- 
ponsabilizandoal Estado. Enton- 
ces, una persona que habla de 
esa forma, desde mi punto de 
vista, hastaincurreenun delo”. 

ANUNCIA QUERELLA 
Sobreestoúltimo, precisó, Jadue 
estaría infringiendo la Ley deSe- 
guridad Interior del Estado, es- 
pecíficamente los artículos que 
señalan que cometen delito “los 
que propaguen o fomenten, de 
palabrao por escrito o por cual- 
quier otro medio, doctrinas que 
tiendanadestruir oalterar porla 
violencia elorden socialo la for- 
marepublicana y democrática 
de Gobiemo”, y “los que provo- 
caren desórdenes o cualquier 
tro acto de violencia destinado 
aalterarlatranquilidad pública”. 

Ello porque, asujuicio, loque 
planteaJadue “provoca que las 
personas que puedanser desalo- 
jadas, frente asus palabras, ten- 
gan unareacción legitimada por 
los dichos de un exprecandidato 
presidencial. Y desde mi punto 
devista,esoes unincentivo, enel 
fondo, para actuar de forma vio- 
lenta, asíque presentaremos una 
querella y vamos a pedir que 
'vuelvaa prisión preventiva”. 

Respecto delaexpropiación, 
Celissostuvo queJadue “ono ha 
Jídolaley,o ola conoce. Obien 
lo que él propone es vivir en un 
mundo donde no hay propie- 
dad, porquesería tan fácilcomo. 
que cualquier persona fueraala 
casa del señor Jadue, se latome, 
ytendríaque haber unjuicio pa- 
ra que finalmente sele pudiese 
devolveraé"”. “s
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